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#蹭车位惹口角#

@憨憨的大个子：
亲戚住在开放式小区，
停车不收费。一年来，小
区路两边、活动场地都
停满了车。原来，附近有
些收车位费的小区的居
民来蹭车位。眼看着外
面的车越来越多，一些
热心的居民自发在下午
5：30至6：30到大门口，
劝导外来车辆，还发生
过口角。只是为了小区
的环境和居民的安全，
不得已才出此下策。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb还有多少人行道成了“唐僧肉”

□董从哲

【泉边说事】

当心打残疾人旗号

蒙人的骗局

□付黎明

在饭店吃饭，进来一个人，
拿个本子，上面写着“为残疾人
捐款”。我看到上面写着几个捐
款人的名字，还有捐款金额，刚
想掏钱捐款，发现本子上的字迹
是同一个人所写，分明是先前做
好准备的。我没了捐的意向，那
人竟然冒出一句：切！声音虽低，
却很清晰。之后他又跑到别的饭
桌故伎重演，均没有得逞。

虽然没有人上当受骗，但
是自始至终都没有人出来管
管，饭馆经营方对此事也是不
管不问。骗子堂而皇之进入饭
店，放肆地向顾客实施骗术要
钱，经历过的知道是骗局，没经
历过的就会中圈套，而并没那
些真正需要帮助的残疾人得到

救助。在骗子实施骗局的时候，
没有反对的，没有指责的，这在
无形中增加了骗子的胆量，使
之有恃无恐，把周围顾客的漠
然视作勇敢的翅膀。

如果是残疾人，相信我们
每个人都会力所能及地帮助
他们。我们共同生活在阳光
下，理应相互关爱，使我们周
围的每个人都感到温暖。但对
于打着残疾人旗号坑人蒙人
的，伤害了人们纯洁的心灵，
也与建设美丽城市格格不入，
其带来的负面作用令人厌恶。
这种情况应该得到及时制止，
不管是个人，还是有关部门，
要勇敢地对这种行为说“不”！
由此想到，应该加强宣传力
度，让人们知道都有哪些地方
可以为残疾人捐款。

历城祝舜路西周社区附近的人行
道，被各种各样的广告牌占据，这些广
告牌多数是用铁丝绑在绿化树上，树两
侧各有一块，较大的广告牌将近两米
宽，把人行道挤得满满当当，行人因此
只得绕行机动车道，极易引发交通事
故。

人行道作为城市交通的重要设施，
现在已经越来越多地被占据着。这种现
象，越是门头房集中的地方越是严重，
好像店主们不利用一下这些公共资源，
就是吃了大亏一样。于是一家“伸舌
头”，家家摆摊子，城管来了就收收，城
管一走接着干，市民很心烦，城管难盯
守，成了城市里的一种顽疾。

这种侵占公共空间搞自家经营的
现象，根源就在于店主的私心。即使店
面放得下，为了醒目和店内宽敞，他也
把广告灯箱、经营的商品之类弄到街面
上去，全然不顾人家怎么走路的事。这
种将公共空间视为唐僧肉，不占白不占
的心态，是店主自私自利、难以诚实经
营的外在表现。很难说，这些满腹私心
的店主，会在维护消费者利益方面能够
做多少。

济南有很多街道两旁都有侵占人
行道的店面，有的甚至将加工制作等活
计都放到人行道上干，有的在人行道上
支起大喇叭哇哇乱叫吆喝着卖起来。要
治理这种顽疾，不妨从出租房屋的房东

下手，城管部门与出租房屋的房东一
起，堵住那些乱伸舌头的店面。

其实济南不少街面店铺“不讲
究”。从济南市目前很多街面店铺的
外在装潢等情况来看，还普遍存在招
牌粗制滥造、形象图案粗俗、店面文
字杂乱形成视觉污染等情况。尤其是
形象设计方面，这些店面唯恐顾客看
不到自家卖什么，从房顶到门窗玻璃
都是密密麻麻的字，反而让顾客一眼
看去找不到北，变得更不醒目了。那
种外观装潢简约却富有内涵，简单设
计却能凸显店面文化的店家，才是让
顾客信赖，能够得到消费者认可的经
营之道。

【读者亲历】

城市“蜘蛛网”到了非改不可的时候了
□斗笠翁

时下，在济南市区大街小巷，尤
其是老城区和老居民区，总会看到水
泥线杆上挑着“蜘蛛网”式的通讯线
缆。有的拧成一股绳，有的散落低垂，
还有的竟然缠绕在行道树或电线杆
上，更可怕的是有的下垂到离地面不
足一米。这些“蜘蛛网”大多隶属通讯
部门，也有电力部门的，一旦线缆绝
缘体破损，会给市民的生命财产造成
威胁。

城市“蜘蛛网”的形成有历史原
因，也是通讯、电力等部门的传统设
施，若干年来促进了城市的发展。然
而，现代化的城市需要各类设施都符
合现代化的要求，户外的“蜘蛛网”已

经不符合现代化城市发展的要求，到
了非改造不可的时候了。

盘点“蜘蛛网”存在的弊端，一
则，容易发生事故，尤其是低垂地面
的线缆，可能造成伤亡事故。二则，影
响观感，市民天天看到纵横交错密布
的“蜘蛛网”，感官上就觉得不舒服，
久而久之就会对城市管理冷漠。再
则，与美丽的泉城不协调。

当然，线缆改造是有代价的，须拿
出巨资来重新布局。笔者觉得，这个巨
资投入很值得，提升城市形象的同时也
提升了本部门的形象。根据实际，拥有

“蜘蛛网”的部门大都是独家经营的行
业垄断者，社会的发展和事业的进步，

刚性需求已经让独家经营者赚足了钱，
并且还有相当大的发展空间。清除“蜘
蛛网”不单纯是钱的事，还有思想观念
须要提高，掏出这一笔改造资金也得花
费点气力才行。

全社会以及有关部门也要对城
市“蜘蛛网”的清除高度重视，建议督
促所属部门下大气力科学规划，加快
改造步伐。借鉴新建区域不再户外布
局类似线缆，利用地下空间建设线缆
的做法，对老城区有计划地整改，采
取各个突破的方式，先易后难逐步推
进。经过一段时间的努力，清除城市

“蜘蛛网”，相信有碍形象的状况肯定
大有改观。

【老董直言】

店铺门前的状况，就和外观装潢一样，是店主经营文化或者理念的一种外在表现，对待公共资源
的态度，对待市民或者顾客的态度，从那些外表上都能看出来，并不需要针对店主做太多的了解。

杠子头话题征集

近日，济南市被确
定为第一批国家“公交
都市”创建试点城市，然
而，10月29日,因插队被阻
止一男子咬伤导乘员。
像这种较为极端的个人
行为虽然不常见,但不按
规定排队等不文明候车
现象在济南还很多。请
您结合亲历对“公交都
市”创建中市民文明乘
车提出意见建议。

参与方式:加入QQ群
107866225跟帖，或发邮件
至qlwbjzx@163 .com，也可
登录微博齐鲁留言。杠
子头将获现金100元奖
励。
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